para el archi-

Diario de noticias. Eco imparcial de

ALMERÍA-Viérnes 9 de Enero de 1897.-Año

volcó la bolsa para que el oro en e

dado cubriera las necesidades quo el

del sacrificio hecho.

de esa sangre imponia, emplezan a de

trar su disgusto y a pedir quentas det en

El planteamiento de las reformas Puerto Rico reviste una trascenicia que nadie podrá desconocer. Por de pronto es una prueba fehante -aunque innecesaria - de que Metropoli está dispuesta á cumir su palabra de dotar á las Antias de una verdadera administraión propia y estado político y civil nucho más amplio que el anterior. Asi acaba de verificarlo con refeencia à la pequeña Antilla; así lo obiera hecho-aun en mayor exsión-respecto de Cuba, si gente riminal no se hubiese anticipado, sbaratando con sus fechorías los royectos de la nación.

A punto que se iba á plantear las eformas en Cuba, vino la guerra, y rta impidió á la dignidad de la Reia, á la del Gobierno y á la de la páia seguir adelante en el terreno las concesiones.

El Sr. Cánovas lo dijo desde el rimer dia, y lo ha sostenido siemre: no cabía ya pensar en reforlas, antes de que la insurrección esaviese dominada, esto es, cuando a nadie pudiese sospechar que se aba satisfacción á los rebeldes ó se bedecia à insinuaciones o amenazas l extranjero.

Por esto, entendiendo que había egado la oportunidad de otorgar á perto Rico una muestra de la solicitud de la madre pátria por aquela lealisima posesión, no ha vacilado en concederle todas las preeminencias compatibles con la unidad nacional y el buen régimen admi-

nistrativo. Esas preeminencias (en su dia, dice el preámbulo que encabeza la ley - han de regir también con ventajosas ampliaciones en Cuba»; lo cual bien à las claras indica que al Gobierno no le duelen prendas, desde el momento en que una vez más contrae solemnemente el compromiso de cumplir lo que con la aprobación de las Cortes y la sanción de S. M. tiene prometido la Metropoli.

Más para esto es necesario que la insurrección sufra un golpe mortal definitivo, y ya que los insurrectos no quieran deponer las armas, queden diezmados por las tropas españolas. Dicese que el Gobierno aguarda que el General Weyler dé ese tan esperado golpe al enemigo; más por ahora no hay indicio alguno de que tal suceda. El general Weyler no encuentra insurrectos para un remedio. Le ocurre lo que en su primera expedición á Pinar del Rio: conforme avanza, se va tragando la tierra a los rebeldes. seno dia conciona

De todas maneras, no puede achacarse al Gobierno la responsabilidad por tal estado de cosas, pues ha hecho por su parte cuanto estaba en su mano para llegar à un término feliz, que sin duda llegará, pero no sabemos cuando. sembaq nensit sup sonia

Con respecto á la especie echada à volar de que las reformas concedidas a Puerto Rico no se ajustan a la ley votoda y sancionada, ignoramos donde podrá encontrar apoyo. toda vez que los argumentos de rigor para tales afirmaciones, no parecen. Aunque teniendo en cuenta que quienes tal cosuafirman son enemigos de España y autonomistas (¡!) en junto, no lo extrañamos.

Los periódicos de Madrid publican el siguiente telegrama que desde Nueva York han dirigido al Presidente del Consejo.

«Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros - Madrid.

hil solverenbunsal

El Director de Las Novedades, en nombre de la colomnia española de Norte América, hace votos por su preciosa salud, y al felicitarle en este dia por su tesón y altísimas dotes de hombre de Estado, acreditadas en la defensa de la soberanía de la nación, confia en enviarle pronto plácemes por el términa de las revueltas que existen en las provincias ultramarinas.

Para nosotros es garantía de un éxito glorioso el que la nave del Estado esté confiado á tan eximio estadista y tan acendrado

Dios le guarde.

CHISPAZOS.

El Ferro-Carrit, cuya reaparición vemos con gusto, comenta de la siguiente manera la noticia de que se ha presentado escrito de incapacidad contra el concejal fusionista don Nicolás Orbe:

"Todo el orbe lo juzgan incapacitado estos ministeriales, si no se presta á secundar sus leyes "

¿Cómo es eso de secundar las leyes de los ministeriales?

Pero que? "estos ministeriales, conocen ley alguna

Que alguna conozcan dudo; mas por algo lo dirá periódico tan sesudo,... ¡Meditemos!... ¡Vamos; ya! la que conocen será la santa ley del embudo!

Según nuestro Alcance postal de ayer, entre otros reales decretos, se ha despachado uno nombrando Jefe superior de Administración á D. J. Maria Lopez.

Que no aceptará usté, infiero, destino tan importante.... ¡Cómo! ¿que sí? ¡Qué salero! Pues, no tiene usté bastante con ser Alcalde primero?

constitue aquí un circulo en donde se dá un caso extraordinario: lo político alli esconde todo lo que es literario.

Hay en ese mismo centro un horno, digo, un rincón, que si uno se cuela dentro parece que enfra en fusión.

Alli representa á cada partido alguna lumbrera, y aquello es una ensalada política de primera.

Pues bien; la cuestión es esta: en aquel horno especial hay entablada una apuesta en extremo original. Hay allí quien vé (¡qué vista!) que cuando vuelva al poder el partido fusionista, (que alguna vez ha de ser), ocupará muy campante el municipal sillón, a seguant nis an el que lo ocupó durante obnano Y la anterior dominación. Al par que unos eso apuestan con tesón extraordinario, otros del caso protestan

y apuestan por lo contrario. Porque dicen ¡qué salida! que Cárlos y Sebastian, aquella célebre huida nunca le perdonarán.

La apuesta, que en pié subsiste, no es en pesetas ni en duros, porque jay qué gracia! consiste en varias cajas de purosa ofonos Y apuesta tan seductora, 1220q juzgo que no es un dislate. Is lab

Puros! prueba acusadora de que es puro. disparate de amoir el pensar en eso ahora lucitas scibob comentarios, dirán con nosotros que el

entra repartiendo tajos y mandobles, y metiendo ser muy batallador. "No obstante las justificadas trabas puestas à la emigración por el Sr. Gobernador, son muchos los obreros de ésta comarca que emigran á la Argelia en busca de un trabajo que en su pais no encuentran.,

> Demonio! ¿Conque no obstante las trabas justificadas que ha puesto el Gobernador?... ¡Justo! no obstante las trabas que el Gobernador ha puesto... iporque la ley se lo manda!

rosidad dá quanto se le pide para conseg-

COSAS AJENAS

Una dama mny conocida en la alta sociedad de Varsovia, la condesa Helena, sué enterrada el viernes último.

El cuerpo presentaba todos los síntomas de la muerte, y sué depositado en el mausoleo de familia. Una vez enterrada, circuló el rumor de que la condesa no estaba muerta, sino solamente en un estado catalé, ico, y la familia, al tener noticia de esto, puso el hecho en conocimiento de las autoridades, y con la autorización de éstas se abrió la tumba y se exhumó el cuerpo.

Este fué sometido á detenido exámen médico, y los facultativos declararon que no ofrecia indicio alguno de putrefacción, En su consecuencia, ha vuelto á reintegrarse al domicilio de la familia de la condesa, en donde los medicos vigilan con cuidado.

CANTARES.

Colgada de un clavo tengo una guitarra, adornada con lazos y moñas color escarlata; y cuaudo la miro exclamo con lástima: - Yo no se para que la conservo.... isi no se tocarla!

Me auguró cierta gitana que me habian de matar. Me has mirado y tus ojillos lo acaban de confirmar.

Dime, serranilla, dime ¿que te he hecho para que tan pronto eches en olvido tus ofrecimientos?

No hay males como los mios, ni penas como mis penas quererla como la quier y que en pago me abor:

Fosé Quesada Martinez. eyler. Les contiene la actitud serena del

Las observaciones que se han hecho en 340 poblaciones alemanas, provistas de sistemas de teléfonos, y 560 que carecen de él, demuestran que los numerosos alambres extendidos en las primeras, las protegen, hasta cierto punto, contra las descargas eléctricas; pues durante varias tempestades, se observó que en las cruzadas por alambres, cayeron rayos tres veces por hora, en tanto que ese número se elevaba á cinco en las que no tenían alambres. Además, en estas últimas, las perturbaciones eléctricas se presentaron con más intensidad.

Había jurado, Teótimo amigo, no escribirte más cartas y encerrarme en un voluntario mutismo, hasta, ver si en tí producían efecto mis anteriores epístolas, en cuyo caso yo hubiera seguido guardando silencio, y satisfecho de mi obra hubiérame retirado modestamente por el foro. sol salus alots

Pero no ha sido así, por desgracia. Mis lecciones de Gramática parda te han entrado por un oido y te han salido por otro, como los consejos de cierto amigo que tú y yo conocemos mucho, y véome precisado, por lo mismo, á volver á las antiguas andadas, enseñándote el camino de la virtud.... politica, ya que político eres, y conspícuo, y de relativa influencia entre los que oyen tu palabra, rápida á veces, á veces mesurada; pero siempre cáustica, siempre incisiva é intencionada, al parecer.

Tu vás torcido, amigo Teotimo, torcido moralmente, se entiende, y de una manera en Pinar del Rio, y que las autoridaldirroid

Si el tiempo que inviertes en leer el Código peual, pongo por caso, lo invirtieras en oir lo que se dice de tí en ciertas casas y en ciertas oficinas; si ese tiempo que pierdes reclinándote muellemente sobre el canapé de tu gabinete de estudio, lo aprovecharas andando, y andando sin volver la cara atrás, otro gallo te cantara.

Hoy mismo, cuando te minan el terreno de manera desesperada para hundirte en el abismo del no ser, hoy mismo, deberias tú recordando tus antecedentes y tu historia, tus principios y tu conducta, meditar sériamente acerca del porvenir que la suerte te

reserva. Qué porvenir más triste, más sombrío, más negro!

todo por culpa tuya, Teótimo, nada más que tuya.

¿Quieres que te lo diga con franqueza? Pues oye la verdad, aunque te amargue.

Eres muy apático, hijo mio, muy apático, y la gente ha dado en decir que contigo no se vá á ninguna parte.

No aseguraré yo lo mismo, ciertamente, y me reservo el juicio que me he formado de las condiciones de tu carácter; pero es innegable verdad que no estás ahora á la altura de tu misión.

Sacude por un instante tu pereza; abandona por un momento esa molicie que te domina; deja descansar los alambrados muelles de tu sillón de despacho; no estudies tantas leyes, y dedicate, en cambio, al exámen meditado y sério de tu pasado, de tu presente y de tu futuro políticos, tres épocas de tu vida que te han dado, y aún te darán, muy malos ratos.

Mira, Teótimo: ya que de confiado pecastes una vez, y te la dieron con queso, como suele decirse, haz lo posible porque no se repita la suerte.

Te vá en ello la vida. Del ser al no ser, hay un abismo más profundo que el que existe desde la calle de Gerona á la Plaza de la Princesa.

No puedo decirte más. Medita mis palabras, oye mis consejos, y cuenta siempre con la amistad y las leales advertencias de tu affmo.

ANDANA.

Los periódicos de Sevilla traen á diario noticias alarmantes del estado aflictivo en qre se hallan en aquella hermosa región las clases trabajadoras, y haciéndonos eco de tan desesperada situación, dábamos cuenta ayer de haberse presentado un grupo de 400 carpinteros al Sr. Gobernador,

Por que lamentamos esas desgracias, y porqué tememos que en Almeria surjan conflictos de esa naturaleza, venimos un dia otro pidiendo á las autoridades reformas, que, aparte del inmenso beneficio que a la población reportarian, habian de dar ocupación á centenares de braceros hoy inactivos, y que de acometerse servirian de poderoso dique á la emigración cada dia mas alar-

Valle de Sorva, rechazándolos con elam Bueno es que las autoridades pongan cortapisas á los emigrantes exígiéndoles documentos que no siempre tienen facilidades de ladquirire pero esto no basta mos so

Hay que estudiar las causas que determinan el mal, ra-a aplicarle la medicina adecuada;y como el origen de la emigración no es otro que la falta de trabajo, solo puede atajarse proporcionandolo. 1 ob 12 no notel

Aquí donde tanto falta por hacer; donde se carece de vías de comunicación, principalmente en los puebles agrícolas, que á más de las inclemencias del tiempo y las cosechas escasas, vénse aislados sin medios de transportar con ventaja los frutos que recolectan; en esta capital, donde se carece de los beneficios que el progreso ha inrroducido en los pueblos medianamente administrados, comenzando por el alcantarillado y adoquinado de las calles, y concluyendo por la edificación de habitaciones para obreros; aquí donde tanto tiempo se desperdicia en hacer política, se impone un cambio radical en las costumbres, se hace preciso que los hombres que tienen en sus manos la administracción de la provincia sean menos egoistas, y que cuidándose mas parcamente de ellos mismos caigan en la cuenta de las responsabilidades que llevan consigo el gobierno de los pueblos.

Las declaraciones y los buenos propósitos no son bastantes cuando no se traducen en hechos tangibles y evidentes, y en los tiempos de incredulídad en que vivimos, la opinión pública no juzga á los hombres por las palabras sinó por los actos.

Así, pues, si nuestros políticos no quieren loss caer en el descrédito de la impopularidad deben prestar preferente atención à éstas cuestiones, que tanto afectan á los intereses materiales y aun morales de la provincia, procurando recabar de los poderes públicos concesiones que saquen á nuestros pueblos del estado de penuria en que al presente vi-

Hay que ser previsores, y antes que el mal no tenga remedio, hay que aplicarle un enérgico medicamento. ob aroul atea doin

Por lo que asecta á la capital, bastaria con que el municipio obrara con energía ordenando el derribo de tantos y tantos edificios que presentan evidentes señales de ruina.

de ciego sin llegar á nada práctico. y he aqui el trabajo que ha suministrado

nuestros cálculos el propio Mensaje

sidente Cleveland ya conocido.

El Consejo.—Discurso vas.-- Impresiones.--Fir. Ascensos.

of reneque Madrid 7-2'15 mac (Recibido el 8-6'15 madrugad?

Se ha celebrado el Consejo de Ministros, bajo la presidencia de S. M. la

Reinal, sup ogimene au noo ,orineo au El discurso del Sr. Cánovas ha versado sobre la actual situación de las campañas en Cuba y en Filipinas, de tallando las impresiones que tiene acerca de la guerra y de la actitud en que aparecen colocadas las poten-

cias europeaso ob senobacibai govianda El Presidente del Consejo ha expuesto detalladamente á la Reina las reformas importantes acordadas para acrecentar nuestra marina de guerra, en previsión de los acontecimientos futuros.

S. M. ha firmado los ascensos á general de brigada de los coroneles Segura Campoy, Solas y Porras, el pase á la reserva del general Veas y las últimas propuestas de recompesas por méritos en la campaña, enviadas por los generales Weyler y Pola-

Desde Paris.—Protestas de la prensa.—En favor de España.

Madrid 8-3' 15 madrg.

El «Gaulois» y otros importantes periódicos de París, protestan en términos enérgicos de la manifestación anarquista celebrada antes de ayer, y aprovechan esta eportunidad para hacer cariñosas manifestaciones de simpatías hácia España, haciendo resaltar su hereismo en la campaña de

Lo que dice Cánovas.-Declaciones terminantes.-La reapertura de Cortes d'insmisseb ob

oo amsim Madrid, 8-3'45 madrg.

Son objeto de muchos comentarios las últimas declaraciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo.

El Presidente del Consejo ha manifestado terminantemente, que, por ahora, ni en mucho tiempo, habrá modificación ministerial, ni nadie ha pensado ni es posible pensar en el relevo del General Weyler, cuya conducta aprueba el Gobierno en todas sus partes men Bolse ob ologiq II

Por lo que á la reapertura de las Córtes se refiere, el Sr. Cánovas manifestó que hasta el próximo mes de Abril no hay necesidad de que las Córtes se reunan.

Cuanto en contrario se diga es pura fantasía de los periódicos oposicionis-El Imparcial da cuenta de aigunas

Los tradicionalistas. El discurso de Sanzabet de la relyo W Madrid 8-4 10 madre.

Ha resultado muy brillante y concurrida la velada celebrada en el cirra la verdad. culo"carlista.

El Sr. Sanz pronunció un elocuente discurso de tonos enérgicos y violentos contra el Gobierno, al que acusó de los males que sobre España pesan.

Dijo, entre otras cosas, que antes que finalice el año actual, ocurrirán en España acontecimientos importantes que han de cambiar por completo la faz de las cosas. sonteido D sol rog hay guerra, acrecionta sus recursos ob-

BOLSA DE MADRID

7211TR 6	OFFICERORY	1 1 1 m	D. Burn DR - P		(F)	
Deuda	interior	al 4	0 ₁ 0 q	mu ssi	62,	15
benefic	al el av	pequ	eños,	baral 1	65,	00
>	»	fin co	rrien	te	62,	50
•	exterio				. 75,	10
>	fin corr	iente.	28.94	7500-4	. 75,	15
4 p 010) amorti:	zable.) For			
Accion	ies Band	o Esp	ana	IIII.I	381,0	00
6 3	Com	pañla	Taba		. 211,	EC1950.50%
Cubas	del 86.				. 88,	15
\$1 March 10 and 11 April 1999 and 12 September 1999 and 12 September 1999 and 12 September 1999 and 19	THE RESERVE AND THE PARTY OF TH		Sec. 2012 19 19 19 19 19 19 19 19 19 19 19 19 19	and the state of t	The second secon	

oue and call of the latter of the angle of the angle of the latter of th

Londres vistama? araged isnote 31,28

4 p 0 0 exterior or qorq. al. as about 461,38 tes servicios de campaña de aquel ilus-

uadro de salipara el archiel año actual. ie Madrid los mero, 25 de Fe-2 de Abril, 20 de o de Julio, 12 de ibre, 7 de Octubre, de Diciembre.

arcelona saldran los conducir la corresunas despues de la fecha cuadro anterior.

mayor acepción.

voca publica anoche un artículo La Eje lee lo siguiente:

en ques, i lo humano, y hace suponer la Est'et de las guerras ultramarinas, histe sercito de 250 000 hombres en una campaña colonial, á 1.000 leguas de la pátria, en un país casi desierto en su centro, con un enemigo que fia la defensa á su movilidad y luchando con la epidemia y con todo género de enfermedades que producen altas y bajas incesantes en hospitales y onfermerias; que dadas esa; condiciones, decimos, aparezcan, por una parte, como hechos abusivos, indicadores de corrupción los que son realmente naturales é inevitables; y por otra parte, que en algún ramo, servicio u ocasión hayan existido el abuso o el fraude. ¿Quién podrá sos.

Marruccos.

tener lo contrio? ol ob delevoud de

Dicen de Marruecos que en Julio ó Agosto próximos saldrá el Sultán de dicha ciudad con dirección á Fez.

espaire, envisedas files vigermo.

Según la prensa de Alicante se teme que la enfermedad que aqueja al Doctor D. José Maria Ezquerdo, tenga un funesto desenlase.

Madrid 8-3 15 madre. Sobre lo mismo.

La Correspondencia, entre sus noticias politicas:

Los amigos del Gobierno decian ayer tarde que es muy probable que en el transcurso de breve tiempo, se paten. tice la injusticia de los cargos que determinados periódicos han dirigido contra la administración en la campaña de Cuba.

Y decian, además, que el juicio podrá formarlo la opinión pública con la base de documentos é informes irrecusables.

El mismo periódico en la misma co-

Parece que el general Weyler reconoce la existencia de abusos; pero á la vez manifiesta que ha hecho todo lo posible para evitarlos, y aun corregido con severidad cuantos se le han denunciado.»

Plomo y plata.

El precio de estos metales es el siguiente: minegeer al a our Plomo, sesenta y un real con setenta

y cinco céntimos quintal. Plata, quince reales onza

Cuanto en contrario se diga es pura Declaraciones de Weyler.

El Imparcial da cuenta de algunas manifestaciones hechas por el general Weyler à su redactor corresponsal Sr. Blanco, en el acto de su despedida.

Reconoce el general que existen abusos; que son muchas las gnejas que recibe de los soldados, y que nunca se aclara la verdad.

Cuando pudo comprobarlo, multó y destituyó á los alcaldes, separando y castigando a empleados de las factorias nos males que sobre Esparantilim

La Cruz Roja.

La Cruz Roja, protegida eficazmente por los Gobiernos de paises en que no hay guerra, acrecienta sus recursos obteniendo el apoyo de todas las clases sociales.

La Junta de la Cruz Roja de Moscon organiza una notable exposición artística, dedicando el importe de las entradas al fondo de reserva de la benéfica institución.

Dijimos en la La Provincia, de ayer, que nuestro distinguido comprovinciano el Coronel Segura Campoy ha sido propuesto por el general en jefe del ejército de Cuba para el ascenso á general de brigada.

Fundase la propuesta en los constantes servicios de campaña de aquel ilustre soldado, que, mandando diversas sidente Cleveland ya conocido.

columnas, ha librado combates victoriosos para nuestras armas, acreditando sus grandes dotes militares.

Desde la renida acción de Pozo-Hondo, ocurrida el 7 de Febrero del año próximo pasado, y por la que el coronel Segura obtuvo la Crnz de Maria Cristina, no ha recibido recompensa, y despues de aquel renido encuentro ha tenido su columna los hechos de armas siguientes:

Febrero de 1896. - Dia 16: San Antonio de las Vegas.—Dia 17: San Antonio de las Vegas (segunda vez,) batiendo las partidas de Maceo, Miró, Diaz y Caslillo, las cuales rechazó y dispersó. —Dia 19: San José de Las Lajas.—Dia 23: Santa Catalina de Güines. — Dia 27: En operaciones por la Siguanea, batió diferentes veces al enemigo.—Dia 29: Acción de Solapa.

Mes de Abril del mismo año.—Dia 11: Acción en el Potrerillo y las Piedras (Cienfuegos.) Dia 12: Idem de Pledras.—Dia 19: Idem de Potrerillo.—Dia

22: Idem de Calabazar. Mes de Mayo.—Dia 9: Acción de las lomas de Santa Rosa (Remedios). — Dia 10: Idem de Cieneguita (Villas). - Dia 12: Idem de Ciego Romero (Villas).-Dia 18: Destrucción de la prefectura de Diego Mendez. -- 30 de Mayo: Protegiendo convoy á Manicagaragua, conducido por el teniente coronel Vazquez, batió la columna Segura las partidas Toledo, Fonseca y otros, en posiciones ventajosas, haciendoles 50 muertos, entre otros el cabecilla Toledo, y 40 heridos.

Mes de Julio. — Dia 6: Acción en el cafetal Gonzalez.—Dia 8: Embarcó en Cienfuegos para Manzanillo con batallon de Zamora y dos piezas de Artille. ria.—Dia 17: Atacó y dispersó en Yaya las partidas de Rios, Mendieta y Monte-

Mes de Agosto.—Dia 4: Dispersó una partida en Yaguita, cerca de Manzanillo. - Dia 19: En combinación con columna del coronel Velasco, batió la partida de Bermudez y realizó otras operaciones, causando 15 muertos al enemigo (Pinar del Rio). — Dia 25: batiò en Sa-

bana Maiz al enemigo. Mes de Octubre.—Dia 22: Se apoderó de la garganta de Soroa. Posesionado de la entrada de las lomas, comenzó la construcción de algunas trincheras en la meseta, siendo hostilizado.—Dia 24: Dejando el batallón de Zamora en la defensa de los anteriores trabajos, salió el Sr. Segura con el resto de su columna à practicar reconocimientos hácia el interior de las lomas, llegando á Brazo Nogal y loma de Sorva, punto desde donde se divisan ambos mares. Al regresar, encontró al batallós de Zamora, sosteniendo nutrido fuego, y apresurando el paso, entró en combate rudo con fuerzas numerosas que, desde Brazo Fuerte y Miracielo, pretendian pasar al Valle de Sorva, rechazándolos con energia hasta Miracielo.—Día 25: Rechazó y persiguió al enemigo que en gran número intentó de nuevo el paso con tesón. Los combates en estos dos dias fueron encarnizados. El enemigo dejó sobre el campo 61 muertos y gran número de armas. Las pérdidas fueron considerables. Las bajas de la columna Segura consistieron en 21 de tropa muertos y un teniente de Mérida. Heridos cinco capitanes, dos tenientes y 103 de tropa, más 47 contusos.

Por todos estos hechos, y muy particularmente por los últimos relatados, el general Weyler considera merecedor del ascenso à general de brigada al bizarrisimo coronel Segura, el que después de ellos aún ha tenido nuevos combates.

La noticia de esta propuesta será, à no dudar, acogida con viva satifacción, porque los méritos de este popular y acreditadisimo jefe son universalmente reconocidos, gozando de grandes sinpatias en el Ejército, por su valor, su inteligencia y su extraordinaria activi-

D. Enrique Segura, que tiene una historia militar envidiable, será un general de porvenir, y la Patria puede esperar mucho de sus cualidades una vez que ciña la faja, lo cual ocurrira muy en breve, según es lógico presymir.

El peligro de un conflicto con los Estados-Unidos, hoy más remoto que ayer, por propia conveniencia de aquel pueblo mercantil, nos ha movido á seguir con interés cuanto con él pueda relacionarse, con el propósito de poder apreciar sus medios de combate y de resistencia en relación con los nuestros.

Que ellos son muchos más en número que nosotros, es indudable; que su Tesoro es más rico, está fuera de toda discusión; pero que ellos tendrian que sufrir grandes quebrantos si la lucha se entablase, nos parece también que es un punto casi dogmático.

Las cosas, sin embargo, no deben mirarse bajo el prisma del sentimiento, sino midiendo y pesando matemáticamente los grados de certeza, ó de probabilidad al menos, y he aquí el trabajo que ha suministrado á nuestros cálculos el propio Mensaje del pre-

Después de aquel estudio de relaciones políticas que hace el presidente de los Estados-Unidos, pasa á examinar la situación financiera de su país, y de él se desprenden los siguientes datos:

Que los ingresos del Gobierno durante el año 96 por todos conceptos, fueron pesos 409 575.408'78, habiendo ascendido los gastos á 434 678 654'48, resultando por consiguiente un désicit de 25 millones y pico. En la exportación de oro y plata se hace subir á 112 millones y medio el del primero, y á 60 y medio el del segundo metal, siendo el total acuñado durante el último ejercicio que finó, en 30 de Junio, de 71 millones de

No haremos mención de los Bancos, que con ser muchos, algunos han corrido mala suerte; y viniendo al ramo de guerra, se hace constar que han hecho rápidamente grandes obras de defensa en fortificación, y que cuentan con un contingente de 113.000 hombres próximamente.

Español hay que cree que nos los merendariamos en una sentada; cualquiera, sim embargo, que fuera el resultado mucho mejor y mas hermosa es la paz.

Nosotros tenemos hoy en las posesiones ultramarinas un ejército capaz, por su entusiasmo y heroísmo, de conquistar un nuevo

El soldado español de hoy es el de siempre: valiente hasta la temeridad en el arrojo; sufrido hasta la muerte en su abnegación, disciplinado hasta el martirio. El pueblo es pañol no reconoce límites para el sacrificio; y con ser tan pequeño, toma las proporciones de gigante cuando el peligro le amenaza

No son estos, empero, los tiempos de conquistas y aventuras: la ley que debe regir las relaciones internacionales, no debe ser la que descanse en las puntas de las bayonetas; existe una superior en el orden natural y moral, que es la de la solidaridad humana, y en sus vínculos de fraternal amor y respeto, y no en la fuerza bruta, han de basarse las relaciones de los pueblo.s

> Yo no settarta due la conservo. TOWN OF THE CONTROL

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Madrid 6 de Enero (6'30 t.)

Los ministeriales que cierran tan violentamente contra «El Imparcial» y El Heraldo» por sus ataques al general Weyler, debieran, por imparcialidad, extender sus censuras à personajes de la situación, que ven muy á .ña de aquellos periódicos y gusto que, co franqueza, pero con mayor eficacia, trabajan tambien contra el general Weyler. Les contiene la actitud serena del Sr. Cánovas; que si no fuera por esto, sabe

Dios á donde llegarían sus iras. Mucho vá extendiéndose esta idea de que hay dentro de la situación actual personajes que conspiran, no ya solo contra el general Weyler, si no acaso contra el gobierno tambien; y se ha creido notar por algunos suspicaces que precisamente del Ministerio de la Guerra parten las noticias ambiguas sobre la guerra de Cuba, que luego son en los periódicos base de acusaciones y campañas en que sucesivamente salen á relucir la reunión de las Córtes, la idea de un gobierno intermedio y con mas insistencia la destitución del general Weyler.

Se anuncian sobre esto revelaciones que producirán sensación; y se anuncia tambien, para cuando el Congreso se abra, la lectura de unas cartas del general Azcárraga, llamadas á producir mucho ruido. Ya veremos en que paran todas estas profecías ami side H birte mas cartas y encerrarme en un volun-

Telegrafian de Paris que se espera con interés el resultado de un duelo concertado á pistola entre los señores Paul de Casanch y Mauricio Phruesi. por isa obia an on oroq

tario mutismo, basta, ver si en el preductan

entrado por un oido y te han salido j El entierro de D. Venancio Gonzalez verificado esta mañana ha sido una manifestación de simpatía á la memoria del finado. El duelo lo presidía su hijo D, Alfonso, el Sr. Cruz en representación del Sr. Sagasta, y el Sr. Marqués de Pidal, en representación oyen tu palabra, rapida a veces, obsne Sileb surada; pero siempre, caustica, siempre inc

Mis lecciones de Gramálica parda te ha

siva é intencionada, at parecer. Nueva York 6.-El «Herald» dice que Zertucha se ha ofrecido a guiar a las tropas en Pinar del Rio, y que las autoridades vigilan mucho al mádico de Macco, amenazado de muerte por los insurrectos. q laung og oir lo que se dice de ti en ciertas casas

ciertas oficinas; si ese tiempo que piera Paris 6.—Al acabar la reunión anarquista de que dá cuenta un despacho recibido, los concurrentes en número de cien se dirigieron á la embajada española al grito de viva la anarquía y silvando ante el edificio. La policía dísolvió á los manifestantes apresando recordando tus antecedentes y estados y

tus principios y turconducta, meditar s Los periódicos de Nueva York publican esta mañana despachos anunciando que el «Dauntlees» ha logrado desembarcar armas y municiones en las costas de Cuba. Se duda de la noticia por proceder de los centros laborantes de la Florida.

Pues oye is vereiled, aunque te amatgue

La reunión del partido anarquista celebrada anoche en Paris y que segun la convocatoria tenìa por objeto protestar contra la sentencia del consejo de guerra de Barcelona, fué una serie sucesiva de discursos violentísimos amenazando á la burguesía y al capital. La policía se vió obligada á intervenir, y dieron por terminada la reunión al grito de viva la revolución social y viva la anarquía. Los agentes intentaron impedir que se hiciera una manifestación en las calles.

El corresponsal.

ECOS DE LA PROVINCIA.

Tabernas 7 de Enero de 1897

Sr. Director de La Provincia.

Muy St. mio colosique noq sotov soni A usted, que, como todo periodista que desempeña su misión con nobleza está siempre dispuesto á trabajar en beneficio de la humanidad, recurro en la ocasión presente por si tiene á bien llamar la atención de la Junta gestora para la construcción del Manicomic, sobre otra necesidad imperiosa.

Ahora que Almeria vá á dar nuevas pruebas de su inagotable caridad, levantando un edificio donde alojar cómodamente, hacien más llevadera su existencia, á los pobres alienados, es tiempo oportuno, Sr. Director, de pensar que si el que queda con la pérdida de la razón reducido á un ser inconsciente, merece los cuidados que han de prodigársele en tan benéfico establecimiento, no son menos acreedores, no sería menos agradable á los ojos del Señor, ni menos beneficioso para la sociedad, dedicar parte del edificio a otros pobres infelices que, además de horribles sufrimientos con agudísimos dolores, se ven en la mas espantosa soledad, puesto que como enfermedad contagiosa é incurable, todos, hasta sus parientes mas cercanos, evitan su contacto.

Refiérome, Sr. Director, á los pobres leprosos, gue tanto abundan en este y otros pueblos y que en esa capital no faltan.

Creo no necesitaré esforzarme para llevar á su ánimo el convencimiento de lo útil de esta obra, y que penetrado de ella entablará una campaña, publicando, si lo cree conveniente, esta carta y agotando todos los recursos para llegar á dicho fin, en la seguridad de que haria un beneficio á la humanidad, de esos que quedan grabados en la historia con caracteres indelebles.

Dispensesesta molestia á su astsm. S. S. Q. B. S. M.

Juan Garcia Antolinez.

Comel sque sir Qué salero

El Alcalde y varios concejales de Ti jola, han sido incapacitados por la Co.

misión provincial.

Esta resolución la esperábamos des de las últimas elecciones de Diputados provinciales; más la presencia del senor Enciso en la Comisión provincial, entendiamos habria de ser un obstáculo con que tropezarian los que á toda costa quieren ingerirse en la politica del distrito de Purchena, tomando al mismo tiempo la revancha por la derrota en la pasada contienda electoral.

La actitud del Sr. Enciso, votando la incapacidad de sus amigos, que le dieron el acta de Diputado, para lo cual, tuvieron que aceptar una coalición con los liberales; que no dejó bien parados los prestigios ni las fuerzas del partido conservador del distrito de Purchena, es objeto de comentarios que no dejan en bnen lugar la consecuencia de don Manuel Enciso. Blancosul obitrag 19

Triste resulta la historia politica del Sr. Canabate en el distrito de Purchena, sin fuerzas, sin iniciativas.

Y cuando por sorpresa, por carambola, logra traer á la Diputación dos representantes, uno de ellos, el que con más interés protegió, le vuelve la espalda y le incapacita à sus amigos.

!Cuanta ingratitud! ¡Cuanto fracaso!

SUMARIO: Grave situación.-Los factores.—Agitación y si lencio significativos.—La exposición benéfica.—Los niños del arroyo. ill se on ell

Como nuestros lectores se hallarán al corriente del asunto á que estos dias la prensa dedica artículos sensacionales y numerosos comentarios, dirán con nosotros que el año entra repartiendo tajos y mandobles, y prometiendo ser muy batallador.

Quien sabe donde iremos á parar! ¡Acaso la febrilidad de hoy, sea heraldo de lo que necesitamos de veras!

Por de pronto, la situación actual es grave, y si es cierto que tal gravedad solo atañe á cosas interiores, no por esto hemos de negar toda la atención que su importancia requiere, ni de buscarle la solución honrosa que demanda.

El malestar y el descontento hace ya dias que se dejaban sentir, porque lógico es reclame resultados positivos quien con generosidad dá cuanto se le pide para conseguir los.

Hombres, dinero, cuantos sacrificios. exigieron, hánse realizado con entu. vias sin ejemplo, con la fé y el amor con que de llevarse á cabo la obra más sagrad. como á cambio de esto se prometía lo hasta hoy no se ha visto en el terreno del realidad, quien se hizo la incisión en el ha zo para dar la sangre que le pedian, y qui volcó la bolsa para que el oro en ella gua dado cubriera las necesidades que el emple de esa sangre imponía, empiezan á demos trar su disgusto y á pedir cuentas del emple del sacrificio hecho.

Iniciadas ya esas corrientes, periódicos que tienen demostrado su amor al país, denun cian hechos de tanta gravedad y de tal cance, que los tribunales toman parte en e asunto, y se pide el castigo de los delin a cuentes, si existe el delito pregonado, 6 el

de los delatores, si es falsa la acusación. En los círculos políticos es el asunto de todas las conversaciones, y donde quiera se habla de él, se habla de crísis, de relevos, de d resoluciones enérgicas, de acuerdos trascendentales, y en todos los rostros se vé pinta. c do eso que acusa períodos en que se desa. rrollan acontecimientos de importancia suma l para el órden moral y material de un pue- d

blo.jta A zal à ratob do ardaleg avant Estos dias han obtenido nuestros soldados en Filipinas brillantes victorias, y han sido 1 fusiladas significadas personas; y sim embargo, las noticias de esos hechos parecen no haber llegado á nosotros, por la escasa re- 1 sonancia que han tenido en la península.

Y con igual indiferencia hemos recibide i los cablegramas de Cuba que notificaban muerte de dos ó tres cabecillas prestigio sos, la realización de algunos combates bien favorables á nuestras armas y la casi pacifi cación de Pinar del Rio.

Como es natural y lógico, mientras la gentes políticas reconcentran toda su atención en los asuntos del día, que con la política ca tan relacionados están, muchas personas hoy solo se ocupan de apartar otro sillar ála memorable obra de caridad que, con motivo de las actuales guerras, viene realizando est pueblo tan desdichado como fuerte.

En los estudios de nuestros pintores escultores; en muchas aristocráticas moradas y en los patios del Ministerio de Ultramar se traliaja con cariño para la proyectad Exposición de Bellas Artes, á beneficio de los hermanos que de Cuba y Filipinas viel nen enfermos ó heridos.

Como acontecimiento artístico, promete la Exposición dejar gratos recuerdos, y como obra de resultados positivos los promete tambien muy grandes.

Con muy raras excepciones, todos los ar tistas españoles concurrirán á la humanita. ria obra, y con ellos no pocos extranjeros; cediendo todos un tanto por ciento sobre las ventas, para aumentar las cantidades que se recauden por el concepto de entradas.

La Exposición estará dividida en dos partes; en una figurarán los cuadros y esculturas destinados á la venta, y en la otra las obras que sus dueños solo presentan para dar mayor brillantez al certamen, y entre estas se hallarán muchas riquezas guardadas en regios salones y museos particulares.

Whermono led weten prendas, des Estas noches en que el helado cierzo ace cha puñal en mano para atravesar los pulmones del que á capricho ha designado pari hacerlo su victima, ellos, los pobrecitos ni ños, las inocentes criaturas que ignoran que es el calor maternal, mal abrigados, ped alimentados y siempre maltratados por miserable alquilador, nos salen al paso, y col frases que los golpes les han hecho aprende piden una limosna, un centimito para su ma dre enferma, o para ayuda de un panecillo estendiendo hácia nosotros sus manecita abotargadas por el frio.

g Infelices! Los que se motejan de moralistas acusal á la sociedad, porque tienen las cárceles lle nas de seres relajados y las calles pobladas de vagamundos, y no ven los gérmenes de ese vergonzoso estado, por la seucilla razon de que la ceguera del alma deja ver los esco tos, no las causas que los producen.

Para el huérfano y para el infeliz que su padres dejan abandonado á sus propias incl naciones, sin enseñarles á distinguir lo buen de lo malo, hay asilos que educan y hace séres honrados y laboriosos.

En estas fiestas que parecen dedicadas la infancia, esos infelices del arroyo se no presentan rodeados de más negruras que el otras ocasiones, porque su desgracia formi doloroso contraste con las alegrias de los niños que tienen padres. Julie Abril.

La opinión sensata entre

los yakces.

Peco à poco ha ido rehaciéndose la opinión en los Estados-Unidos, merce à la campaña perseverante de los ele mentos desapasionados y reflexivos aquel país contra los jingos-

La Lonja del algodón de San Luis de Misouri, la Junta de comerciantes de Boston, la Lonja algodonera de Vicks burg y casi todas las Cámaras de Comer cia y otras colectividades mercantile ó industriales mny poderosas han hech

fuerte presión sobre el Parlamento para evitar que prosperen las mociones de los seradores y representantes que simpatikan con los filibusteros.

En un banquete celebrado hace pocos dias por la Sociedad Neo Inglesa, el exembajador yankee, en Londres, M. Phelps, pesonas de gran prestigio en el Cuerpo diplomático, díjo lo siguiente:

Queremos paz y reposo. No queremos guerras extranjeras provocadas por nosotros (.. grandes aplausos en que toman parte el ministro de Marina y el general en jefe, presentes), por muy glorioso que se considerara el convertirnos en perdonavidas del mundo. Esta satisfacción, si tal puede llamarse, debemos aplazarla para cuando tengamos arreglada nuestra propia casa. No queremos que ninguno de los organismo de lesto Gobierno, alto ó bajo, grande ò chise co, se muestre contrario à los intereses de del pais.

Declaraciones de insignes catedrátia. cos de Derecho internacional de las Universidades yankees, ya hemos pua blicado varias adversas á la propaganda filibustera. El profesor Wolsey es el que más enérgicamente la condena. Opiniones de importantes periódicos en s igual sentido, los registramos diariamente Uno de ellos, el Tribunc, ha dicho recientemente que confia en que se sobrepondrá el sentido común y no será lanzado aquél pais à una guerra con España; aconseja que desistan de sus ilegales propósitos los que se ofrecen voluntarios para ir a Cuba a pelear, y ana-

Lo que necesitamos es calma, no aturdimiento; deliberación y no explosiones delirantes en el Congreso. Que nadie se deje arrastrar por las apasionadas acusaciones de ultrajes en Cuba, hechas por individuos cuyos sentimientos humanitarios no se conmovieron cuando, hace un año, un negro fué rociado con petróleo y muerto á fuego lento en un tablado; en Texas y en presencia de 7.000 ciudadanos que aplaudian entusiasmados »

INFORMACIÓN LOCAL.

Importante cura.

Cuatro años. - Sufriendo cuatro años de bronquitis, sin curarme, certifico quede sano en ocho dias, tomando las pildoras expectorantes del doctor Hein-ZELMANN. Extremadamente agradecido, firmo la presente.

Cárlos S. Lorenzo. (Firma legalizada.)

Precio del frasco 3'90 ptas. Agente en Almeria, Juan Vivas Perez.

Servicios de Correos.

Certificados detenidos en el Negociado de Lista de la Administracion principal de Correos de esta capital, por estar ausentes sus destinatarios, ó porque estos no se han presentado á recogerlos.

Don Vicente Blanes, Médico. Pedro Torrecillas Sanchez, Fonda de

- la Perla. José Ruiz Andreu, del Comercio.
- Guillermo Muyer, Victor Manuel Lopez, Reina 21.
- Antonio Castro, tratante en caballos. Joaquin Clausell, del Comercio.
- Francisco Lopez Trujillo.
- José Perez Alcasaez, Posada Alamos. José Plegueztelo, Devuelto de la Ha-Antonio Quiles, id. de Londón.
- Luis Parra Carmona, id. de Cuba,
- Felix Cadazza.

Comisiones.

La Gaceta, ha publicado una Real orden, acordando la constitución de las Comisiones mixtas, encargadas de intervenir en las operaciones de quintas.

Telégrafos.

El director general de Comunicaciones señor marqués de Lema, ha dispuesto que los exámenes del cuerpo de Telégrafos, anulados recientemente por virtud de Real órden, comiencen nuevamente el dia 9 del mes actual.

Con este objeto funcionarán dos tribunales que presidirán los jeses del Cuerpo señores Sesmeros y Zapatero.

La enhorabuena.

Ayer dió á luz con toda felicidad un niño, la esposa de nuestro apreciable amigo el capitan secretario de este Gobierno Militar D. Enrique Reyes.

Madre é hijo continuan sin novedad. Importante cura.

No existe mejor remedio - Indicare à todos los que sufren de estrenimiento, jaquecas y del estómago, á tomar las pildoras antidispépticas del doctor HEINZELMANN. Opino que no existe mejor remedio, pues me he curado estas enfermedades tomando estas pildoras.

Rosa A. Firpez.

(Firma legalizads.) Precio del frasco 3'90 ptas. Agente en Almeria, - Juan Vivas Perez.

Consejo de Guerra.

En el Consejo de Guerra que se celebró ayer, para juzgar al corneta de la Guardia civil Eduardo Castillo Casas, parece que el tribunal no apreció el hecho como delito, sino como falta.

Mucho celebrariamos que la autoridad superior ratificara el expresado acuerdo.

Comisión mixta.

Por Real orden de 4 del actual, ha sido nombrado Vice-presidente de la comisión mixta de reclutamiento en esta capital, el Coronel de la zona D. Ricardo Guitard Martinez y Vocales, Teniente Coronel D. Emilio Gonzalez Grano de Oro, Comandante don Juan Hernandez Carreño, Comandante don Francisco Lacalle, delegado de la autoridad militar; D. Antonio Cordero Ferrer, Médico mayor del Hospital de Sevilla y Oficial ma yor D, Antonio Benitez Delgado, Comandante agregado á la zona de Murcia.

Tribunal militar.

En breve se celebrará consejo de Guerra, para juzgar al paisano, vecino de Cuevas Pablo Flores Tovar, acusado de insultos, do cargo. amenazas y resistencia á la Guardia civil,

Solieitud.

El médico civil de esta capital D. Josá Garcia Escoriza, ha solicitado ingresar como medico segundo en el cuerpo de Sani dad militar, con destino á uno de los cuerpos de Ulrramar.

Tambien ha ingresado en el expresado cuerpo, nuestro buen amigo el conocido médico D. José Monerry.

Uno y otro merecen aplausos por su amor patrio y á ambos deseamos mucha suerte y muchas prosperidades en su carrera.

Café Suizo.

Hemos oido hacer grandes elogios de la equidad y buen gusto con que se sirven á la carta, almuerzos y cenas en el Café Suizo. En efecto parece inverosimil que por tan poco precio se sirva tan bien.

Hace tiempo se sentía en esta capital la necesidad de un establecimiento de la índole del que nos ocupa, y mucho más desde que tenemos comunicación ferroviaria aumentando el movimiento de la población. Buena prueba de ello es que desde que el Café Snizo estableció dicho servicio, muchos viajeros desde el tren se dirigen á reparar fuerzas al referido establecimiento.

El Sr. Campoy ha mejorado notablemente todos los servicios, y el público corresponde con su favor.

Clasificación.

Ha sido clasificado para el ascenso á Comandante, el Capitan secretario de este Gobierno militar, D. Enrique Reyes Quero. La enhorabuena.

Herido.

Anoche ingresó en la sala de Santa Rosa, de este Hospital, un individuo llamado Francisco Perez Sanchez, natural de Dalías, con una herida en la cabeza, de poca importan-

El herido fué acompañado por el Guardia nocturno Luque, y apesar de cuantos esfuerzos hemos hecho para inquirir quien le hirió, solo hemos podido averiguar que no se acuerda de nada. En tal estado de embriaguez se encontraba.

Para los hospicianos

Rogamos al Sr. Presidente de la Diputación ordene que la escuela de niños del Hospicio comienze á funcionar lo antes posible, pues es lástima que los infelices hospicianos continuen en el presente estado de abandono, en ese concepto.

Y ya que el Sr. Jimenez Ramirez, se halla animado de tan buenos propósitos, debía estudiar el medio de crear en el Hospicio talleres de varios oficios, á semejanza de los montados en otras capitales, incluso en esta, en pasados tiempos.

No basta alimentar el cuerpo; la misión de la Diputación para aquellos asilados es más elevada, más noble y más hermosa:

Poner en condiciones á aquellos desgraciados seres, huérfanos del amor maternal, de que mañana puedan conquistar un nombre, santificado por el trabajo.

A la ilustración del Sr. Jimenez Ramirez no puede ocultarse la importancia de lo que llevamos dicho y esperamos que nos dará ocasión de dirigirle un aplauso merecido.

Por muchos años.

Recientemente ha contraido matrimonio en Berja con el jóven abogado y Juez municipal de Adra, Sr. Guillén Sanchez, la simpática señorita Gabriela Verde, hija del alcalde de aquella ciudad, nuestro amigo don Antonio Verde Redondo.

Deseamos á los conyuges una eterna luna de miel.

Felicidades.

Segun nos dicen desde Tabernas, dentro de pocos dias contraerá en aquella villa los sagrados lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Maravillas Segura Fernandez, hija de nuestro buen amigo D. Manuel, con D. Juan del Cardo y Delgado.

Por anticipado deseamos á la simpática

pareja todas las felicidades que mercce, y conste que son muchas.

Subastas

El próximo dia 18, á la una de la tarde, tendrá lugar en las alcaldias respectivas la subasta de las leñas de los montes públicos de Gergal, Partaloa, Olula del Rio y Macael; y el mismo dia, á las doce de la mañana, la de pastos de Olula del Rio y Lijar.

Obligaciones.

El Boletin Oficial» publica en su número de hoy la distribución de fendos hecha por la Diputación provincial, para satisfacer las obligaciones del presente mes, conforme á lo que previene el artículo 37 de la Ley de presupuestos y otras Reales órdenes aclaratorias.

Prorroga.

Por el Ministerio de Hacienda se ha concedido una prórroga de 30 dias al recaudador de contribuciones del distrito de Huercali Overa D. Agnstin Herrero y Herrero, á fin de que pueda posesionarse del "expresa-

A las familias de los marinos.

En el Ministerio de Marina se ha recibido por conducto del de Estado un importante donativo para socorro de las familias de los indivíduos de la Armada que hayan falleci do en las campañas de Cuba y Filipinas.

El Sr. Comandante de Marina nos ruega lo hagamos público, á fin de que aquellos que se crean, en esta provincia, con derecho, acudan con una solicitud al Capitán general del Departamento de Cádiz.

Mos alegramos.

El Sr. Ezquerdo, ha telegrafiado á varios de sus amigos de esta capital, dándoles gracias por el interés que el estado de su saludles ha inspirado, y asegurándoles que se halla muy mejorado.

Mucho celebramos la mejoria del distinguido médico.

Suma y sigue.

El tren eorreo que salió ayer á las dos y veinte con dirección á Guadix, cerca de la estación de Huéneja tuvo averia en la máquina, por cuyo motivo los viajeros se vieron obligados no solo á dilatar las horas del via je, si que tambien á no enlazar con la diligencia de Granada; irrogándoseles los perjuicios consiguientes.

La frecuencia con que se repiten estos accidentes tocan en el abuso, y solo á una incomprensible apatia, por parte de la inspección gubernativa, puede atribuirse.

No hamos querido decir nada á la empresa, esperando que esta corregiria las deficiencias que se notan; pero en vista de que no lo hace nos decidimos á formular las anteriores quejas, y, desde luego, nos propo nemos hacer un detenido estudio de cuanto pasa en la privilegiada compañia.

Los intereses de Almeria lo exigen, y nosotros no hemos de abandonarlos por nada ni por nadie.

De interés general.

En otro lugar de este número publicamos un comunicado de nuestro amigo, el ilustrado farmacéutico de Tabernas, Sr. Antolinez, acerca de cuya importancia llamamos la atencion de los suscriptores de LA PROVIN-CIA y de las personas que tomaron la iniciativa en la construceión del Manicomio.

Emigrantes

En el vapor Numancia que esta tarde ha zarpado para Orán, se ban embarcado setenta y cinco pasageros, que dejan esta provincia para ir en busca de trabajo.

Escribanos.

Por una reciente Real orden se dispone que los escribanos de los Juzgados suprimidos, puedan al ser estos restablecidos, volver á desempeñar sus cargos, solicitándolo de los presidentes de laa respectivas Audiencias territoriales.

EL MANICOMIO.

Lista de los señores suscriptores, que con esta fecha han hecho efectivas sus cuotas, cuyo total, ha ingresado en la cuenta corriente en el Banco de España. Pesetas.

Madulingoodi gozoillil	201
Suma anterior 4	2,075
Sra. D.ª Catalina Garcia	50
« « Carmen Lopez Salazar de L.	IOO
Don Jhon Murison	50
Ramon Laynez. Manuel Vicente.	100
Manuel Vicente.	50
« Antonio Martinez Romera	250
Sociedad de Loteria de D. Antonio	Jo 1
Martinez Romera	2000
« Angel Ochotorena	100
Aureliano Buendia	50
Batlles Hermanos.	125
	9925
· 1000 11 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 1	At the control of the

Pesetas.

Tambien han ingresado.

El pueblo de Lubrin. ..

. . . 45,600

44.975

GANGA.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadoro, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes:

경영 열등 등 경우를 보는 사람들이 살아 있는 것은 것이 없다.	Lucaios.
1000 ladrillos delgados.	, ^{.b.} 55
1000 ladrillos mahones.	. 65
1000 ladrilos gordos	2085 alon
1000 lozas	. 130
Visitar la fábrica.	NO.DC

Observaciones metercológicas.

Barómetro reducido á cero 765'7 Termómetro seco Il'o dI. húmedo II o Estado del cielo, despejado. Viento S. O. flojo Mar, Llana.

VENTA DE PLANTAS.

Francisco Salas Cañizares tiene à la venta plantas do naranjos de todas especies, clase superior, en su cortijo sito en Gádor, rambla de las Herrerias, frente á la hacienda del Sr. Cumellas.

Precios convencionales.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

San Julian y su esposa Basilisa mrs. Pedro y Marselino obs., y Marciena vg. y mr.

CULTOS.

Catedral. - A las 9, Misa de Prima, Tercia Misa mayor. Por la tarde á las 3, las demás horas canónicas.

En todas las demas Iglesias, á la oración Sto. Rosario, y Letania cantada.

Movimiento de huques.

Buques entrados.

Vapor (Anselmo,) carga general, de Málaga.

Id, «Cabo Roca,» con id., de id. Id. «Audalucia,» con id., de id.

Despachados

Vapor «Aselmo,» carga general, para Cartagena.

Id, «Andalucía,» con id., para id.

Id. Cabo Roca, con id., para id. Id. «Numancia,» con id., para Orán.

Movimiento de población.

Nacidos.

José Reyes Moya, Juan Garcia y Hilario Segura.

Defunciones.

Ana Moreno Nieto, Luis Garcia Salazar, José Nieto Amate, Teresa Cortéz Muñoz, y Josefa Albarez.

Casamientos. Alejándro Carmona Garcia, con Pia

Francisca Saez Rubio. José Vizcaino Alonso, y con Joaquina Lopez Rodriguez.

Alambre galvanizado superior para parras. SIII fato de cobre garantizado. Silfato de hierro (caparrosa) Puntales de hierro. Duclas de roble. PCOS para barriles.

PRECIOS ECONÓMICOS.

ADONOS minerales.

Thomás Morrison y Compañia. 66 - Pescadores - 66.

ALMERÍA.

Instituto de Vacunación.

4, TIENDAS, 4. Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.

Vacunación directa de ternera.

Instrumentos,

Esta casa tiene á la venta instrumen-

tos de las más acreditadas marcas, tanto

Nacionales como Extrangeras, à pre-

Música, Pianos y Armoniums. BARCELONA!

cios reducidos. Pidanse catálogos.

Unico representante en esta capital D. Eladio Goñi, violinista del Café Universal, Sancho Ortiz. núm. 1, es. quina à la calle de Lope de Vega, quien tambien afina pianos y da lecciones de

MOSATCO.

Reproducimos la charada inserta en nuestro número anterior, por haber aparecido algunas erratas que la hacen variar en sentido y significación.

CHARADA.

Tercera cuatro una flor, primern dos una planta; y siempre he temido yo, al prima, por que me espanta. Y es un caso original. que para aceptar mi todo; ó tienes que empezar mal o no aciertas de otro modo.

En un dos tercera de la una dos. Hay un cuadro....; Qué todo! ¡Válgame Dios!

OTRA.

le hace ser hoy el primere de Almeria.

Encuentros.-Noticias de Cuba. -En Matanzas.-Prisioneros. Madrid, 8-4'20 madrg.

Las noticias hasta ahora recibidas de la Habana, dan cuenta de varios encuentros sostenidos entre nuestras tropas y los rebeldes, en la provincia de Matanzas.

En uno de dichos encuentros fué heche prisionero, entre otros muchos insurrectos, el titulado capitán Vic-

Las pérdidas del enemigo han sido de consideración.

El General Arolas - Reconocimientos.-Cádaveres hallados.

Madrid, 8-4'35 madrg.

Continúa Arolas practicando reconocimiento en el terreno en donde opera con la columna à sus órdenes.

En uno de dichos reconocimientos ha recojido 17 cádaveres del enemigo y ha hecho 12 prisioneros.

Segura Campoy. -- Encuentros. -Muertos y heridos.

Madrid, 8-4'50 madruga.

Se reciben noticias del General Segura Campoy, que sigue en persecución del enemigo, con el que ultimamente ha tenido varios encuentros. Los rebeldes tuvieron en estos hechos de armas diez muertos y gran

número de heridos. Faltan detalles, que los telegramas no expresan, y que no nos ha sido posible adquirir en los centros oficiales.

ADVERTENCIA.

A consecuencia de hallarse interrumpida la linea entre Madrid y el centro de Malaga, no hemos recibido mas telegramas de nuestro corresponsal que los que insertamos.

Almeria. - Imp. LA PROVINCIA

LA PROVINCE

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS SUSCRIPCION Ultramar: Cuba y Puerto Rico, All Extranjero: un año. . Filipinas y Fernando Póo, un Avisos, reclamos y comunicados á precios con-

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Calle de Navarro Rodrigo, número 14

No se devuelven los originales.

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO. 25 ejemplares, 75 céntimos. Invitos lo atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO. 25 ejemplares, 75 céntimos.

ias obligaciones del presente mes, comorme

á lo que previene el articulo 37 de la Ley de

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gustos! somisuborqes

variar en sentido y significación. El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet. Brad our

no aciertas de otro modo.

En un dos tercera

Sistema Charentais

v Markening obs., y Markens vg. 7 au.

status stratedly cireedl con

En redus las demos inlesies, à la cración

Bugues entrudes

Desgreehades

Id, (Cabo Roca,) con id., de id.

Id. a Audalucia, s con id., de id.



MAIJAGA & MANZANARES.

tal puede llamarse, debemos

Elamás agradable, al paladar é higiénico y conve-

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almeria y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real

Gran Hotel Londres.

Director y propietario

DON ANTONIO SERRANO 6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimien-to, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa. - Hin Matanzas - Prisioneros.

day de la Habana, dan cuenta de

Alexives I al apple around

Madrid, 8-4'20 madrg.

ESTABLECIMIENTO

DE TEJIDOS, DE

Speak and the A. speak and speak José Martinez

19, TIENDAS 19.

Inmenso surtido de géneros del reino y del extranjero, propios para la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse à precios sin competencia.

esperando que esta-corregiria las deficien-

Japón.

uan Hernandez Carreño. Comandante don

5, REAL, 5. ROTT DUE

En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir inmenso surtido para la presente estación, en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Exposición de confecciones para señoras. Il ue per

DIAZ Y BARROS.

Importante oure.

Arms in presente. (Firma legalizada.)

Agente en Almeria, Faire Viver Perez.

varios encuentros sostenilos entro in the Color of th

stenidos en el Negociado de la resolva a la distración para la como la la como la como

CALLE DE NAVARRO RODRIGO NÚME 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores, Comisionados de apremio, Oficinas de correos y telégrafos, y demás que comprenden el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela:

PARA RECAUDADORES: Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionari sy que no se detallan porque seria prolijo enumerar.

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS: Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas sepelio, Minutarios para id. id., Expedientes y medios expedientes matrimoniales, Exhortos, listas, padrón, PARA JUZGADOS MUNICIPALES: Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción, Estados y papeletas de deshau-

cio para juicios verbales, de faltas y conciliación. PARA QUINTAS: Expedientes de exenciones y de prófugos. Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

A LOS AYUNTAMIENTOS: Modelaciones completas, para presupuestos, Cuentas municipales, Pósitos, Cédulas personales, Territorial y matrícula, Apendice y amillaramiento, Registro fiscal, Consumos: libros talonarios para fielatos y de par é impar, Repartimientos vecinal y de alcoholes, con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

de bautismo, matrimonio y carpetas, etc., etc.

4443 24 4 77 200 GOLDES 52 45" SEL 27 WEST HELD I distinguida señorita Maravillas Segura l'er-El de Lijar Losa A. Firmes. Vacunación directa de ternera. nandez, hija de auestro buch amigo D. Mar (Firma legalizade.)

CALLE DE NAVARRO RODRIGO, NÚM. 11.